

EL NUEVO SIGLO

Lunes - Mayo 13 de 2019



Internacional.

RCR, el último medio libre en Venezuela

Gilberto Rojas Bogotá Mayo 12, 2019 - 08:58 AM



Foto Twitter RCR

“Cierran Radio Caracas Radio porque decidimos no vivir de rodillas (...) decidimos vivir de pie defendiendo la libertad de expresión”. Así lo dijo el director general de la emisora, Jaime Nestares, a este Diario

MIENTRAS el “ruido de sables” resonaba en Venezuela y militares y políticos se congregaban a las afueras de la base militar La Carlota en apoyo al presidente interino Juan Guaidó, una comitiva de la Comisión Nacional de Telecomunicaciones de Venezuela (Conatel) se presentó en las instalaciones de *Radio Caracas Radio (RCR)*, al oeste de la capital de la hermana República, para ordenar el cierre “definitivo” de su señal abierta.

“Se declara la extinción de los títulos administrativos de Concesión contenidos en los permisos para operación de Estaciones Radioeléctricas (...) y se ordena el cese inmediato de operaciones de la estación de radiodifusión sonora en amplitud modulada, frecuencia 750 kHz, en la ciudad de Caracas, Distrito Capital (...) sin que ello implique eximir a la sociedad mercantil *Radio Caracas Radio (RCR)* del cumplimiento de obligaciones tributarias que se hayan generado”, indicó Conatel en un no tan escueto comunicado de prensa.

Así pues, programas como *Titulares de la Mañana*, *Y Así Nos Va*, *La Entrevista*, entre otros, íconos de la radio venezolana, se vieron obligados a migrar a la Internet como válvula de escape de la férrea censura impuesta desde los años del expresidente Hugo Chávez y hasta hoy, cuando estamos contando los tiempos de Nicolás Maduro.

“Decidimos no vivir de rodillas”

“Cierran *Radio Caracas Radio* porque decidimos no vivir de rodillas (...) decidimos vivir de pie defendiendo la libertad de expresión, la libertad de información, la libertad que la audiencia tenía y tiene de poderse expresar libremente”. Así lo dijo el icónico director general de *RCR*, Jaime Nestares, en entrevista con **EL NUEVO SIGLO**.

Y una de sus principales anclas, la voz que levantaba muy temprano a los vengolanos con *Titulares de la Mañana*, Pedro García Otero, sostuvo que “la verdad es que nosotros de alguna manera lo estábamos esperando, porque es que *RCR* estaba condenada por el régimen desde hacía años, desde 2002”.

Así lo expresó Nestares: “Somos parte del Grupo IBC, donde sabes que cerraron *RCTV* en señal abierta en 2007, y cerraron el cable (*RCTV Internacional*) en 2009, nos cerraron la *92.9 F.M.* en 2017 y ahora el 30 de abril de 2019 cierran *Radio Caracas Radio*”.

“Este es un gobierno de pura propaganda, lo que hacen es vender mentiras todo el tiempo, y bueno... yo creo que enfrentar eso a diario es lo que nos ha dado la fuerza, entregarle la verdad o lo más próximo a ella a la ciudadanía para que pudiera tomar decisiones y formarse una opinión, que yo creo que lo hemos logrado porque el 87% del país detesta a este gobierno”, sostuvo.

Con 22 años de trabajo en *RCR* y siendo parte del Grupo IBC desde 1989, Jaime Nestares no pierde ni un poco de fuerza en cada frase que lanza: “Mientras más viejo se hace el tirano más cruento se vuelve, y la pregunta que le tenemos que hacer es, entonces, qué vas a hacer, ¿matarnos a todos?”.

Cierre medido: “Fue un golpe noble”

“Nos sorprendimos fue el día en el que lo hicieron, el 30 de abril, porque fue un golpe demasiado noble, te explico por qué, cualquier otro día la noticia del cierre de *RCR* habría sido una noticia de gran impacto nacional e internacional pero al hacerlo el 30 de abril muestra lo malvados que son estos tipos, porque era la sexta o séptima noticia en importancia. Por lo tanto se esperaron hasta ese día para decirnos hasta aquí llegó la concesión”, señaló García Otero.

Y apuntó además que “no asumieron el costo de cerrar *RCR* como habría pasado cualquier otro día, sino que la cerraron en medio de una coyuntura, de un alzamiento militar y bueno termina pasando un poco debajo de cuerda”.

Para García Otero la información y la noticia son una necesidad, “la gente no sabe lo que significan los medios libres hasta que los pierden”. “Afortunadamente estos tiempos nos trajeron Internet, y eso es mucho más difícil de controlar para ellos (el régimen). Ellos han ido cerrando los medios tradicionales y en el camino se ha creado una poderosísima industria 2.0”.

Como el “último medio libre en Venezuela” describe el ancla a *RCR*, “era la última radio donde había completa libertad de expresión, y eso se debe a en gran parte a un señor que se llama Jaime Nestares, que es el director de esta radio y que es un hombre que está completamente comprometido con la causa de la libertad”.

“Lo único que aglutina a la oposición venezolana es su lucha contra el chavismo, acá había un abanico de programas y de posiciones (...) todas las tendencias tenían voz en *RCR*, y eso a Jaime le creaba muchos problemas porque unos y otros no se ven bien”, explicó el también Editor en Jefe de *Noticiero Digital*.

Chávez no necesitó cerrar *RCR*, Maduro sí

En palabras de García Otero “Chávez era un tipo popular, que tenía el petróleo a US\$100, lo cual le daba un gigantesco margen de maniobra para ser popular, en cambio Maduro, profundamente impopular, un tipo mucho más limitado, mucho más primitivo que Chávez en su forma de hacer política y que tiene el petróleo a US\$40 y que además recibió el país endeudado, arruinado (...)”.

“Hay una frase de Diosdado Cabello cuando murió Chávez que para mí es clave para entender todo este proceso, Diosdado dijo un día, lamentando la muerte de Chávez, a los pocos días de su muerte: ‘Ustedes no saben lo que se les viene ahora, Chávez era el muro de contención de nuestras locuras’, y la verdad es que sí, estos tipos son mucho más autoritarios que él, y son absolutamente primitivos a la hora de hacer política”.

Nestares, al ser preguntado sobre lo que se viene para la emisora, concluyó que el mensaje es “de cierta esperanza, nosotros pensamos en el Gobierno llegó muy tarde a cerrarnos, está en el fin de su ciclo, llegó muy tarde a cerrar *RCR* y pienso que abriremos muy pronto y me encantará poderte saludar desde allá”.

Ahora

Colombianos, lejos de la reconciliación: Echeverri

Un aval menos a 2.da vuelta para Alcaldía

China subirá aranceles de productos de EU

Muere Doris Day, ícono del cine de Hollywood

Millonaria sanción a entidades de salud por caso del periodista Orjuela



0 comentarios

Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios



Compartir en

